



Reducción de diputados y de recursos, eje de la Reforma: Sheinbaum

por **Yalina Ruiz**
enero 8, 2026[Más información](#)

Al señalar que apenas recibió una primera revisión de las propuestas de reforma electoral planteadas en los distintos foros convocados para su redacción, la presidenta **Claudia Sheinbaum** aclaró que todavía **no tiene fecha para su presentación** ante el **Congreso**, mientras que **Morena** alista un **cónclave** para analizar el tema.

Señaló que la **Comisión Presidencial** para la reforma hizo una encuesta para conocer la opinión de la ciudadanía en la que se destacó *“en general el tema de los recursos, la gente quiere que se reduzcan y en los foros se planteó así”*.

Respecto a la reducción del número de diputados, aclaró que todavía no hay un planteamiento sobre cómo debe ser la nueva conformación “y cómo resolver el problema en los plurinominales que la gente no está de acuerdo”, pues señaló que hay quienes opinan que debe haber solo 300 diputados, tanto de mayoría como de minoría.

En este sentido, dijo que *“todavía no está lista la reforma ... apenas nos vamos a reunir el próximo lunes, ya ven que nos reunimos con los coordinadores parlamentarios, todavía no está terminada la propuesta”*, aclaró.

Cónclave morenista

De cara a la aprobación de la reforma electoral, **Ricardo Monreal, coordinador de los diputados guindas, adelantó que el Consejo de Morena se reunirá el próximo 13 de enero**, en un cónclave convocado por Alfonso Durazo.

Alfonso Durazo, es presidente del Consejo Nacional de Morena, órgano que de manera estatutaria representa la segunda autoridad del partido, por debajo del **Congreso Nacional**, pero por arriba del **Comité Ejecutivo Nacional** (CEN).

Monreal, quien en días pasados señaló que prevé que la reforma sea aprobada a más tardar en marzo, aseguró que tuvo acceso al borrador que se está construyendo de la reforma que enviará el Ejecutivo Federal, el cual incluye *“eliminación o reducción de plurinominales, modificación del sistema de asignación de esa representación de minorías; tribunales electorales locales, si deben o no continuar”*, así como los organismos electorales locales (Oples), explicó.

Además de *“un tema clave que la Presidenta lo ha hecho suyo, el de reducción del financiamiento público para órganos electorales, pero también para partidos políticos”*.



Detalló que otro tema son los miembros del **Instituto Nacional Electoral** (INE) ya que debe renovarse el Consejo General, lo que le corresponde a la Cámara de Diputados. "Es otro de los temas que nos tiene ocupados y que no hay una definición hasta que nos llegue la iniciativa. Hay quienes sostienen que deben nombrarse nuevos consejeros electorales y hay quienes sostienen que no deben de elegirse popularmente, sino que deben de ser los mismos mecanismos que utiliza la Cámara de Diputados para su designación", añadió.

"Esos son los temas que en este momento están centrando la atención de la Comisión. Nosotros no nos podemos pronunciar hasta que nos llegue la iniciativa concreta de reformas, obviamente con nuestra libertad de modificarla, ampliarla o reducirla, pero, eso será, yo espero que la semana que entra", puntualizó.



Cuartoscuro |